

DIARIO DE ORENSE

SANTIAGO

Lugo

EL PERRO DEL CAUDILLO

SUCESOS

FRACTURAS CASUALES Y UNA AGRESION

En el Sanatorio del doctor Raposo Lence, fueron asistidos:

Arturo Varela Lorenzo, de 45 años, que sufre fractura de la mano derecha, producida al caerle una piedra encima. Carácter reservado.

Alejandrina Fidalgo Hermida, vecina de Carballeda (Ribadavia), de 18 años, sufre con fusión en hemiforax, de pronóstico reservado. Fué agredida por Isabel Gómez, Marcelino Gómez y Tomás Gómez convechos suyos.

Félix García González, de Valencia, residente en Orense, que en caída casual en la estación de Pedralba (Zamora), se ocasionó lesión de ligamento de tendón y fractura y luxación del tobillo derechos. Carácter reservado.

En caída casual, Rafael González Fernández, de 51 años, vecino de Bóveda, sufrió la rotura del tendón supraespinoso. Pronóstico reservado.

La niña de 3 años, Rosa María Barros Rodríguez, que jugaba con otros niños de su edad en Avlon (Ribadavia), al caerse por un empujón que le dio un compañero, sufrió fuerte contusión en el codo y hombro izquierdo.

ACCIDENTES DE TRABAJO
Cuando trabajaba cayó una palanca de hierro sobre la mano izquierda de Francisco González de 40 años, ocasionándole lesiones de carácter reservado en dedo de la mano izquierda, interesando partes blandas.

Al caerse de un tejado en cuya reparación trabajaba, sufrió fractura del fémur de la pierna derecha, Aurelio Castro Alonso, de 60 años, de Gomezedo. Los dos fueron trasladados a esta ciudad y recibieron asistencia en el sanatorio del doctor Raposo Lence.

DE SOCIEDAD

BAUTIZO
En la tarde del miércoles recibió las aguas del Jordán, el nuevo cristiano al que se pusieron los nombres Jaime Carlos, primero de los hijos del joven matrimonio, don Jaime Rodríguez Aniz y doña María Luisa Calvo del Moral.

Apadrinaron al niño sus tíos materno y paterno, doña Sofía del Moral de Jiménez y don Lucio Aniz Salgueiro.

Los señores de Rodríguez Aniz obsequiaron a los asistentes con una merienda.

A las muchas felicitaciones recibidas unimos la nuestra.

ONOMASTICA
Ayer viernes y con motivo de celebrar su fiesta onomástica y cumpleaños, reunió en su casa a sus amigos y parientes a los que invitó con un chocolate y pastas la encantadora y angelical señorita Milta Sanjurjo Dieguez. Muchos fueron los delicados presentes y flores que recibió. Como complemento se organizó una animadísima fiesta.

VIAJEROS
Llegó de León acompañado de su esposa don Luciano García Pimentel, doña María Luz Afén Lombardero.

De La Coruña, don Juan Estévez Fuentes, don Mariano Sierra y don Julián Fernández Fernández.

DE NUESTRO CORRESPONSAL, Jesús Rey Alvíte.)

EL POETA GERARDO DE DIEGO

Llegó de Madrid el inspirado poeta don Gerardo de Diego, autor del poema "Ángeles de Compostela".

Invitado por el Colegio Mayor Universitario "Virgen del Portal", el señor de Diego ha pronunciado una interesante conferencia-recital, que ha gustado extraordinariamente.

El selecto y numeroso público le aplaudió con verdadero entusiasmo.

CONCIERTO DE MONCHO CASTROMIL

El joven y prestigioso pianista santiagués Moncho Castromil actuó en el Aula de Cultura Musical del SEU. Interpretó de manera magistral un selecto programa, obteniendo un señalado éxito.

CICLO CULTURAL EN EL MERCANTIL

El Circulo Mercantil e Industrial de esta ciudad ha organizado un ciclo de conferencias, que inaugurará el día 22 de este mes, con la disertación del Marqués de Figueroa.

En días sucesivos, que serán señalados oportunamente, serán conferenciantes D. Luis Mariño, don Carlos Alonso del Real y don Pablo Lucas Verdu.

Nuestro querido compañero en la Prensa Moure Mariño disertará el día 26 sobre el tema "El panorama científico, la ciencia española".

PEREGRINOS A MUNICH
La Comisaria Provincial de la Tercera Orden Franciscana organiza una peregrinación a Munich, que saldrá de esta ciudad el 30 de julio, para asistir al Congreso Mundial Eucarístico. Los peregrinos visitarán diversos países europeos.

RESTABLECIDO

Se reintegro a sus funciones de periodismo, procurador de Tribunales y practicante, don Manuel Suárez Serantes, presidente de la Asociación de la Prensa de Santiago, que se encontraba enfermo.

EL ORFEON DEL S. E. U. ACTUARA EN MARRUECOS

El Orfeon Universitario del SEU prepara para fecha próxima una gira por el Norte de España, y si prosperan las gestiones en curso, actuará en las poblaciones de Marruecos, de la soberanía española.

Esta colectividad, integrada por sesenta estudiantes de ambos sexos, ha obtenido un gran éxito en su presentación en Fonseca, durante la reciente semana universitaria.

ARTISTAS DE CINE Y TEATRO A COMPOSTELA

El día 2 de abril llegarán en un avión especial de Madrid un grupo de actrices del cine y del teatro español, para tomar parte en un festival, similar a la "Operación escoba", que fué celebrado en Jaén.

Con esa expedición vendrán también Pepe Isbert, Pepe Nieto, Arturo Fernández y otros.

No faltará Carmen Sevilla y Luisa Espejo, así como la protagonista de "La Casa de la Troya", Ana Esperaldia.

La recaudación que se obtenga en el festival se destina a las obras de las cinco viviendas que para pobres construirán los estudiantes.

DESPEDIDA DEL QUE FUE CAPITAN GENERAL DE GALICIA

Estuvo ayer en Compostela, en viaje de incognito, y permaneció unos instantes en el domicilio de los señores Puente Castro, el teniente general y presidente del Tribunal Supremo de Justicia Militar, nuestro querido amigo don Fermín Gutiérrez de Soto, quien ha desempeñado la Capitanía General de la VIII Región Militar.

El Sr. Gutiérrez de Soto fue saludado por muchas de las amistades que cuenta en Compostela.

FALLECIMIENTO

Falleció en esta ciudad doña Benita Tarrío, viuda de Pintos, que contaba la edad de 86 años. La finada era madre política del industrial residente en La Coruña, D. Ramón Fernández. La muerte de doña Benita Tarrío ha causado en la población general sentimiento. A sus familiares expresamos nuestra sincera condolencia.

EL SUCESO DE BRION

Se ha personado en Brion el Juzgado de Negreira, que está desplegando gran celo en los trabajos conducentes al esclarecimiento de las causas de la muerte del vecino de Ortoño, Andrés Garabán Garabán, de 54 años de edad, labrador, cuyo cadáver fué hallado sobre la carretera en la madrugada del martes de Carnaval.

La comarca de la Mahía espera con ansiedad el resultado de las diligencias del Juzgado. Se comenta entre el vecindario que la muerte fué violenta. Es decir, que alguien agredió a Andrés Garabán.

El cadáver apareció decubito prono y con una de las manos en un bolsillo de la chaqueta. Según el dictamen de la autopsia, tenía destrozada la dentadura y los labios. La muerte fué por hemorragia cerebral.

Cabe esperar que pronto quedará aclarado este suceso.

PUENTE AREAS

SENTIDO FALLECIMIENTO EN GULANES

(De nuestro corresponsal, Porto Bernárdez.) — Tras larga y penosa dolencia sobrevinida con ejemplar resignación, ha dejado de existir en su domicilio de la parroquia de Gulanes el señor don Angel Groba Ledo, padre del industrial maderero de esta villa y particular amigo nuestro don Maximino Groba Uena.

En la mañana del pasado miércoles se celebraron solemnes funerales por el eterno descanso del alma del finado en la iglesia parroquial de San Julian. Por la tarde se celebró la conducción de sus restos mortales al cementerio local constituyendo este acto una impresionante manifestación de pesar.

El duelo de familia ha sido torcido por sus hijos don Maximino, don Licinio y don Jose.

A los innumerables testimonios de pesar recibidos por su apenada viuda e hijos, deseamos unir el nuestro, muy sincero.

LOS ACTOS DE VILLAGARCIA

Mañana a las siete de la mañana partirán de esta villa varios ómnibus conduciendo a los camaradas de Falange y excombatientes que se trasladan a aquella ciudad para tomar parte en los actos conmemorativos del teatro Cervantes donde por primera vez dirigió la palabra Jose Antonio Primo de Rivera (¡Presente!) a las falanges gallegas.

LA FERIA DEL LUNES

Pasado mañana, lunes, día 14, se celebrará en esta villa a primera feria del mes marzo la cual se espera sea muy movida en transacciones de todo género.

EDIFICIOS ESCOLARES
Con muchísima satisfacción registramos la noticia, que por el momento con carácter puramente particular se nos participa, sobre construcciones escolares en nuestro término municipal.

De los dieciocho millones y pico de pesetas que va a percibir nuestra provincia de la Junta Central de Construcciones Escolares, parece ser va a recibir un buen pellizco nuestro municipio toda vez que ha sido aprobado el plan de construcción de catorce nuevos edificios escolares en esta demarcación, necesidad muy latente, para lo cual debe aportar nuestro Ayuntamiento la cantidad aproximada al millón ochocientos mil pesetas.

Estos edificios escolares que vienen a llenar una necesidad muy grande, como antes decíamos,

Presidido por el Gobernador Civil ha sido creado el Centro de Estudios Romanos de Lugo

Ayer tarde en la Jefatura provincial del Movimiento y bajo la presidencia del gobernador civil, don Enrique Otero Aenlle, acompañado por don Francisco Vázquez Seljas, rector del seminario conciliar, don Froilán López, director del Instituto masculino de Enseñanza Media, y don Eduardo Ugorri Casado, subje provincial del Movimiento, se reunieron una serie de personalidades relevantes de la vida local con el fin de crear en Lugo un centro de estudios romanos.

Desde el primer momento el entusiasmo entre los reunidos fue grande y el gobernador civil dijo que cuando el profesor Monteagudo había pronunciado en el Museo Provincial sus tres conferencias sobre arqueología halló en las tesis sostenidas por el eminente profesor un enorme interés y un amplio campo de estudio orientado hacia la historia del Lugo romano. Desde aquel entonces empezó a andar en sí mismo los deseos de formar un centro de estudios romanos y por fin se había decidido a ello porque sabía el interés que sobre este problema existía en nuestra ciudad.

Después de sostener una serie de consideraciones relacionadas con los fines del centro que se crea, el doctor Otero Aenlle, escuchó el parecer de muchos de los con el reunidos y decidió crear un patronato que rija el centro y una comisión técnica que realice los trabajos orientados a lograr la historia de la antigua Lucus.

El gobernador civil será el presidente de esta nueva entidad con dos vicepresidentes uno del patronato, que será el señor Vázquez Seljas, teniendo como secretario al señor Ramos y otro de la comisión técnica que será el señor López y López, con el señor López Otero como secretario. La tesorería del patronato

estará regida por el tesoro provincial del Movimiento, don Liborio Varela Rivilla.

Además se constituye una comisión encargada de redactar las bases por las que ha de regirse este centro de estudios romanos, de la que forman parte con el presidente y los vicepresidentes los dos secretarios y los señores Paz, Fernández de la Vega y Veiga.

Dentro de la comisión técnica se crearán diversas secciones, tales como la filológica, de excavaciones, exposiciones, etc. Latinistas arqueólogos y exploradores formarán parte de estas comisiones. El centro de estudios estará íntimamente ligado a la Universidad compostelana y se espera que entre otras personalidades forme parte de este centro don Carlos Alonso del Real.

El centro de estudios romanos de Lugo se pondrá en contacto con otros similares radicados en otras ciudades españolas.

Campaña de Navidad

Reunido el pleno de la junta de la Campaña de Navidad se puso en conocimiento general que los ingresos de la actual Campaña arrojan un total de 219.337,20 pesetas. Los gastos realizados hasta el momento presente ascienden a 123.953,20 pesetas, distribuidos así: primera entrega con motivo de las fiestas de Navidad de acuerdo con el siguiente reparto: señor obispo, para atenciones de comunidades religiosas pobres, 6.000 pesetas; Asilo de ancianos, 5.000; a las tres parroquias, 36.000; Sección Femenina, para atenciones benéficas, 7.000; sanatorio antituberculoso, 2.000; prisión provincial, 2.000; Conferencias de San Vicente, 4.000; rama de mujeres de Acción Católica, 5.000 y Damas de la Caridad, 2.000.

Segunda entrega a las parroquias: Sección Femenina y Auxilio Social, 34.000 pesetas para la fiesta de Reyes.

Otras atenciones benéficas a través del Gobierno civil, 5.000; segunda entrega a Auxilio Social 6.000 y gastos varios 3.753,20 pesetas.

La junta acordó efectuar la distribución del remanente de 95.374 pesetas, en esta forma: 30.000 para atender a necesidades urgentes de familias necesitadas a través de las parroquias respectivas, 5.000 a Auxilio Social y 60.000 para llevar a cabo una campaña de saneamiento de viviendas en los suburbios de la capital.

Con esta distribución se da por finalizada la campaña de Navidad de 1950-51.

El Cardenal Lercaro afirma: "Énsé ser sacerdote desde el primer momento en que empezó a pensar algo".

Hay cientos de muchachos a quienes sucede lo mismo. Son los elegidos para el duro deber de ser ministros de Dios y servidores de los hombres.

¿Has pensado en ayudarles?

No se olvide que la correspondencia para Madrid o Barcelona que lleva el número de su distrito postal, tras el nombre de la ciudad de destino, alcanza una mayor rapidez en el reparto.

Tomioño

(De nuestro corresponsal, D. Alvarez.)

CURSILLO PREMILITAR

Ayer, en el Cine Avenida, de esta localidad, tuvo lugar el cursillo premilitar dado por Acción Católica para los reclutas de este ayuntamiento que van a ingresar en filas. Concurrieron a él las autoridades locales y numerosas familias y jóvenes.

En la presidencia estaban los siguientes señores: don Cesáreo Puga Barros, párroco de Goyán; don Ramón Verde Alonso, de Tomioño; don José Areal Bugarrín, de Santa María de Tebra, don Hilario Martínez Martínez, de Bagrantes; don Alejandro Miguez Alvarez, de Forcadela; don Cesáreo Rivera Rodríguez, médico de A. P. D. de este municipio, y los señores de Acción Católica de Tuy, presididos por el alcalde de Tomioño, don Pio Troncoso Martínez.

Abrío el acto el canónigo tudense don Basilio González Domínguez, que disertó sobre el tema "Lo que dejas", al que siguió el capitán Antorino, razonando sobre "La Patria y el Ejército". Después habló el abogado don Joaquín Suárez Antelo sobre "Problemas de la vida militar", y, por último, un capellán del Ejército habló acerca de "Perspectivas de la vida castrense".

Todos los oradores estuvieron a la altura de su cometido, habiendo gustado mucho sus disertaciones.

Agradeció el alcalde a todos su colaboración y terminó el acto con la exhibición de la película "Sucedió en una aldea".

ACTO CULTURAL

En el grupo escorir de esta villa se reunió el profesorado nacional del municipio en una sesión expositiva de cultura. Constituyen la presidencia el inspector de Enseñanza, don Ramón Sabell Mosquera y los maestros don Juan Romero Miguez y don Domingo Garcés Campo.

Se presentaron varios trabajos dignos de mención: uno sobre Portugal y su historia, que fué muy elogiado. Otro, sobre los diplomas de capacitación, y otro acerca de las condiciones más necesarias para proporcionar la mejor enseñanza y cultura a los alumnos de la educación primaria.

Se destacó en su actuación el inspector señor Sabell.

Quedó organizado el plan para la próxima reunión.

Mañana domingo jugará en el Bao el Arsenal. Este partido que debió de jugarse en el mes de noviembre fué suspendido a causa de una inundación producida en el campo del Corujo.

Con muchas ilusiones va el Arsenal a este encuentro, porque de ganarlo se acercaría a los equipos que luchan disputándose el segundo puesto. Farfán introdujo unos cambios en el once, pues jugadores, concretamente Seljas y Luis, no venían rindiendo en los últimos encuentros, de manera especial en el celebrado el pasado domingo contra el Vivero. Por ello la alineación que presentará el Arsenal será la siguiente: Nando; Villar, Pedrito y Carlos; Casitas y Ferriche; Pita, Nimo, Barros, Haddiola y Gangoso.

JACO Y BELMONTE EN LA CIUDADE

Inesperadamente se han encontrado lesionados en Madrid los jugadores del C. Ferrol, Jano y Belmonte, momentos antes de tomar el avión que condujo al equipo a Tenerife, donde se enfrentará mañana domingo en partido de la Copa de S. E. el Generalísimo, con el club titular isleño.

Por ello ayer tarde salieron en el tren expreso, Zurriá y Pintos, para cubrir sus bajas y para que tenga Hillario "material" disponible, valga la expresión, para enfrentarse al once canario.

DENUNCIA POR ESCANDALO

A las seis de la tarde de ayer, Francisco García Rodríguez, de 25 años soltero, domiciliado en la calle de Concepción Arenal 88, bajo, que atraviesa la plaza de España por un lugar prohibido, contraviniendo las ordenanzas municipales, fué reconvenido por el guardia de tráfico. Francisco se insolentó con el representante de la autoridad y fué llevado a la Jefatura de la Guardia Municipal, que pasó las diligencias instruidas al Juzgado correspondiente.

ASISTIDOS EN LA CLINICA DE URGENCIA

Tuvo que ser asistido en la Clínica de Urgencia, Andrés Rodríguez Graña, de 35 años, soltero, domiciliado en San Claudio (Ortigueira), se le apreció sección de la mano derecha con gran destrozo de tejidos y fractura de los huesos de la muñeca. Las heridas se las ocasionó en su domicilio mientras ayudaba a otro a partir leña. Su estado fué calificado de grave, quedando encamado en el Sanatorio de San Javier.

Igualmente fué asistido en el mismo Centro benéfico, José María Rodríguez Brea, de 15 años, natural y vecino de Bustelo (Mandiá), de quemaduras de segundo grado en la región anterior del torax y ambas manos, que se las produjo en su domicilio al manejar una cocina de gas butano. Se calificó su estado de carácter reservado.

ESTRENO DE LA PELICULA "MOLOKAI"

Ha sido estrenada en el Teatro Jofre en función de gala, con asistencia de las autoridades y gran número de público, que llenaba la sala de nuestro primer coliseo, la película española "Molokai".

El film que trata de la vida del P. Damián que consagró su existencia al cuidado de los leprosos y que murió contaminado del mal bíblico, es un exponente de alto valor del Cine católico español.

El film que trata de la vida del P. Damián que consagró su existencia al cuidado de los leprosos y que murió contaminado del mal bíblico, es un exponente de alto valor del Cine católico español.

El film que trata de la vida del P. Damián que consagró su existencia al cuidado de los leprosos y que murió contaminado del mal bíblico, es un exponente de alto valor del Cine católico español.

NO SE OLVIDE QUE LA CORRESPONDENCIA PARA MADRID O BARCELONA QUE LLEVA EL NUMERO DE SU DISTRITO POSTAL, TRAS EL NOMBRE DE LA CIUDAD DE DESTINO, ALCANZA UNA MAYOR RAPIDEZ EN EL REPARTO.

El film que trata de la vida del P. Damián que consagró su existencia al cuidado de los leprosos y que murió contaminado del mal bíblico, es un exponente de alto valor del Cine católico español.

El film que trata de la vida del P. Damián que consagró su existencia al cuidado de los leprosos y que murió contaminado del mal bíblico, es un exponente de alto valor del Cine católico español.

El film que trata de la vida del P. Damián que consagró su existencia al cuidado de los leprosos y que murió contaminado del mal bíblico, es un exponente de alto valor del Cine católico español.

El film que trata de la vida del P. Damián que consagró su existencia al cuidado de los leprosos y que murió contaminado del mal bíblico, es un exponente de alto valor del Cine católico español.

El film que trata de la vida del P. Damián que consagró su existencia al cuidado de los leprosos y que murió contaminado del mal bíblico, es un exponente de alto valor del Cine católico español.

El film que trata de la vida del P. Damián que consagró su existencia al cuidado de los leprosos y que murió contaminado del mal bíblico, es un exponente de alto valor del Cine católico español.

El film que trata de la vida del P. Damián que consagró su existencia al cuidado de los leprosos y que murió contaminado del mal bíblico, es un exponente de alto valor del Cine católico español.

El film que trata de la vida del P. Damián que consagró su existencia al cuidado de los leprosos y que murió contaminado del mal bíblico, es un exponente de alto valor del Cine católico español.

El film que trata de la vida del P. Damián que consagró su existencia al cuidado de los leprosos y que murió contaminado del mal bíblico, es un exponente de alto valor del Cine católico español.

El film que trata de la vida del P. Damián que consagró su existencia al cuidado de los leprosos y que murió contaminado del mal bíblico, es un exponente de alto valor del Cine católico español.

El film que trata de la vida del P. Damián que consagró su existencia al cuidado de los leprosos y que murió contaminado del mal bíblico, es un exponente de alto valor del Cine católico español.

El film que trata de la vida del P. Damián que consagró su existencia al cuidado de los leprosos y que murió contaminado del mal bíblico, es un exponente de alto valor del Cine católico español.

El film que trata de la vida del P. Damián que consagró su existencia al cuidado de los leprosos y que murió contaminado del mal bíblico, es un exponente de alto valor del Cine católico español.

El film que trata de la vida del P. Damián que consagró su existencia al cuidado de los leprosos y que murió contaminado del mal bíblico, es un exponente de alto valor del Cine católico español.

El film que trata de la vida del P. Damián que consagró su existencia al cuidado de los leprosos y que murió contaminado del mal bíblico, es un exponente de alto valor del Cine católico español.

Villanueva de Arosa

(De nuestro corresponsal, Benito Otero.)

NUESTRO CELADOR DE PUERTO

Nuestro celador de Puerto, don Luis González Iglesias, recibió numerosas felicitaciones con motivo de la Medalla de Salvamentos que le fué impuesta el pasado miércoles en la Comandancia de Marina de Villagarcía, acto que se vio realzado con la presencia de autoridades de Marina y del alcalde de esta villa, aparte de representantes de la Prensa y la Radio.

Nuestra emisora local envió al acto mencionado sus equipos magnetofónicos que llevaron a cabo algunas grabaciones retransmitidas posteriormente.

Nos congratulamos de haber solicitado, los primeros, esta distinción de favor del señor González Iglesias.

DEPORTE LOCAL

Mañana, domingo, celebrará nuestro equipo titular un partido de entrenamiento en Las Siñas,

con vistas a perfilar el que oportunamente tomará parte en la competición Rías Bajas.

Crece el entusiasmo por presenciar el que, a beneficio de las obras del nuevo templo, tendrá lugar el día de San José entre el Arosa Tercera División y nuestro Villanueva F. C. reforzado.

LOS ACTOS DE MAÑANA, DOMINGO, EN VILLAGARCIA

El alcalde y jefe local del Movimiento viene realizando preparativos con vistas a las excursiones que mañana, domingo, se desplazarán a Villagarcía, a fin de asistir a los actos conmemorativos de la fundación de las Falanges Gallegas.

OPERADA

En el sanatorio del Dr. Carretero, de Santiago, ha sufrido una operación quirúrgica doña Evangelina López Losada, esposa del propietario del bar "Santos", de la villa.

Deseamos a la paciente un pronto y total restablecimiento.



MARCA
DIARIO GRAFICO DE LOS DEPORTES

El film que trata de la vida del P. Damián que consagró su existencia al cuidado de los leprosos y que murió contaminado del mal bíblico, es un exponente de alto valor del Cine católico español.